

トワーム通信第23号

医療法人社団松弘会
介護老人保健施設トワーム熊谷
埼玉県熊谷市小曾根337-1
TEL: 048-599-3377

2022年4月発行

ひなまつり

明かりをつけましょ ほんぱりに
お花をあげましょ 桃の花
五人囃子の笛太鼓
今日は楽しいひな祭り ♪

3月3日は桃の節句。
女の子の健やかな成長と健康を願う伝統行事です。

トワームでも雛壇を飾り、
当日のお昼は「桜ちらし寿司」、
おやつには「ひなあられ」が提供されました。

お客様たちはお雛様の前で恒例の写真撮影。
皆様、お雛様を前にとてもいいお顔をされていました。

一日一日だんだんと暖かくなってまいりました。
なかなか芽が出ずに心配していた
トワームのお庭のビオラやなでしこも、
やっと顔を出し始めました。
桜が咲くのも楽しみですね♪



まねき猫作りました

ディケアご利用のお客様たちが何やら真剣なお顔で作業をしており、
覗いてみると…まねき猫に絵付けをされていました！

平面でないのでこれがなかなか難しい様子でしたが、
皆様思い思いの色を使って色付けをして、

世界にひとつだけのまねき猫を完成させておりました。

まねき猫は貯金箱になっているので、
お家で飾ったりお孫様へのプレゼントにすることもできるので、
皆様大変喜ばれておりました。

そして後日、職員が絵付けをしたまねき猫が並べられ、
どのスタッフがどのまねき猫を絵付けしたのか、

5匹全て当てた方に1匹プレゼントという、
難易度の高いクイズも行われていました。(笑)



コト様 100歳のお祝い



トワーム入所中のお客様が100歳を迎えられ、「百寿」のお祝いの会を開きました。100歳にならてもとてもお元気で、シルバーカーを押してご自身の足で歩かれているお客様。お好きだと伺っていた「炭坑節」を、職員の有志による大正琴グループ「あんみつ姫」の皆が練習を重ね、その音色に合わせて職員が踊り、お客様達は太鼓や手拍子でリズムを取ってくれました。ご家族様もリモートではございましたが、開式から参加され、ご本人様もご家族様もとても喜んでくださいました。素敵な会となり、感動して涙する職員も…。こうしてお客様の大切な節目のお祝いと一緒にさせていただけることに、感謝の気持ちでいっぱいとなりました。本当にありがとうございました。



施設長

矢島の独り言

いかなる医療の効果も期待できず、近い将来の死が不可避となつた状態を、医学的に終末期と呼んでいます。高齢者の終末期の医療・ケアは個々人の死生観、価値観および思想・信条・信仰を尊重して、本人の満足を物差しにして行う必要があります。つまり本人の幸福感や満足感が高く、苦痛の少ない状態を実現できるように配慮しつつ医療・ケアをすることが求められています。高齢者は脳梗塞や認知症などで本人の希望を表出できなくなることがあるので、健康で判断力のしっかりしている間に本人の意思を文書にしておく必要があります。(以前も同じテーマで話しましたが、大切なことなのでまたお話をします。)

英語のliving willは「重病になり自分では判断ができなくなった場合に、治療に関する自分の希望を述べておく書類」のことです。日本語では「終末期の医療やケアについての意思表明書」といった意味ですが、適当な訳がないため「リビング・ウィル」とそのまま呼ばれています。昔でしたら、自分で食事が摂れない、自分で呼吸ができないなどの障害があれば確実に死を意味しましたが、現代の医療では点滴や胃瘻(いろう)や人工呼吸器などで生命を保つことができます。この場合、本人の意思が明確に医療者に伝わればいいのですが、不確実な場合には医療者は本人の意思に反しているかもと思いながらも警察や裁判所の介入を恐れて延命に走りがちです。特に胃瘻は負担が少ないので、意志表明がないと造設されることが多いです。

リビング・ウィルの書式に決まったものはありませんが、本人と同意者(複数可、家族など)の署名は必要です。そのためには同意者と話し合い(人生会議)をしてください。できれば1、2年ごとに人生会議をして署名して更新して下さい。もちろん、気が変わったら書き直して下さい。リビング・ウィルの1例(日本臨床内科医会のもの)を以下に示します。

もし、あなたが病気や事故で意識や判断能力の回復が見込めない状態になった場合、どのような治療を望まれますか？
5つの中ご自身のお考えに最も近い物に○をお付け下さい

1. 人工呼吸器、心臓マッサージ等生命維持のための最大限の治療を希望する。
2. 人工呼吸器等は希望しないが、高カロリー輸液や胃瘻などによる継続的な栄養補給を希望する。
3. 継続的な栄養補給は希望しないが、点滴等の水分補給は希望する。
4. 水分補給も行わず、最期を迎える。
5. その他

本人 署名
同意者 署名

トワーム熊谷自慢の お食事紹介コーナー



祭り紀行も最終回を迎えました。
愛知県のご当地メニューといえば、味噌カツ！ということでご賞味いただきました。いかがでしたか？来年度もたくさん行事食を考えていますのでお楽しみに！！

祭り紀行

～愛知・犬山まつり～

開花宣言

熊谷市の桜の開花発表があった3月24日。トワーム熊谷の桜も開花確認いたしました。今年は平年よりも3日早く、昨年よりは5日遅いとのこと。熊谷の荒川の土手沿いの桜は江戸時代から名所として知られており、日本さくらの会の「日本さくら名所100選」にも選ばれています。満開になった約500本のソメイヨシノと菜の花の黄色い絨毯は見応えがあります。



年 月 日

統柄